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平成１９年 １月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路

平成１９年１月 例会報告【執行部担当例会】

題 目 第４５期定期総会

開催日時 平成１９年１月１８日(木)午後６時

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 名 第２部会 9名8
第３部会11名 第４部会 7名 出席者35名(全47名) 出席率74.5%

【 会長挨拶 】

会員の皆様、あけましておめでとうございます。
今期の年間テーマは幅広くまた奥の深い物ですが、釧路圏に住む私達自らが今一

度我が町釧路を題材に『発見・知見・想見』する事を通して、釧路をもっと元気な
夢のある街にして行くきっかけになれば。と、期待しております。

中央から発表される景気動向と裏腹に、我々を取り巻く経済環境は厳しさを増し
てさえおります。そうした中での活動にはご苦労も多いと思いますが、一年間よろ
しくお願い致します。 第４５期会長 福田 紀幸

【 定期総会報告 】

４４期 平野 幹雄 会長[信条唱和]

平野会長が一年間の会員各位の協力に対し謝辞を述べました。[会長挨拶]

高木俊一さんが再入会され挨拶されました。[新入会員紹介]

４４期執行部に一任され、安藤栄治会員が選出されました。[議長選出]

議長による総会成立要件の確認
会員数４７名中 出席者３５名 委任状５名、会則１５条により成立を確認

[議 事]
第１号議案 第４４期事業報告 報告通り承認

第２号議案 第４４期決算報告 報告通り承認

第３号議案 第４４期監査報告 谷口正四監査より佐藤誠一・谷口正四監査によ
る収支決算監査の結果適正と認めた旨報告

第４号議案 会則改正案審議 審議の上、改正案可決

第５号議案 第４５期役員改選 宮崎博好選考委員長より４５期役員改選の報告
《改選報告された役員は次の通り》

会 長 福田 紀幸
監 査 関 昭次 本間 英俊

第６号議案 第４５期役員新任挨拶 福田紀幸会長より４５期役員が発表され承認
《承認された役員は次の通り》

副 会 長 佐藤 誠一 宮崎 博好
事 務 局 長 中島 康秀
事務局次長 木元 章義 服部 恵子 谷口 耕二

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

第７号議案 第４５期事業計画案 計画案通り承認

第８号議案 第４５期収支予算案 計画案通り承認

【 新入会員紹介 】
関川 浩輔（せきかわ こうすけ）さんが、新入会員として承認されました。
勤務先 釧路キャッスルホテル 株式会社
＊関川会員は２部会所属になります。

、 、※総会終了後懇親会会場へ場所を移し 福田会長の挨拶に続き佐藤副会長の音頭で乾杯
和気あいあいとした雰囲気のなかで新年懇親会が行われました。

おまけ

スクープ？

いつも通り？

【 ４５期 部会役員紹介 】

懇親会の席で今年度部会役員を選出して頂き、次のように決まりました。

部会長 副部会長 選考委員 神社委員(２名)
第一部会 坂東 勉 菊池 吉郎 宮澤 昌典 谷口 正四 五十嵐孝治
第二部会 柵木 隆雄 中居 好通 平野 幹雄 杉山 宏司 関 昭次
第三部会 及川 雅順 齊藤 政行 中尾 嘉男 永田 敦子 坂本 裕人
第四部会 高木 俊一 渡辺 教浩 安藤 栄治 坂上 政敏 中村 博

（敬称略）部会役員の皆様、今年一年間宜しくお願い致します。

【 事務局連絡 】
１．定期総会で福田会長から提案された『５０周年事業へ向けた準備体制をどの様にして行

くか 』について、準備委員会などを何時から立ち上げるべきかも含め、各部会で協議。
して頂く事になっておりますので、宜しく願いします。

２．例会参加時のバッチ着用の徹底をお願いします。

３．円滑な会活動を進めるため、年会費の早期納入にご協力をお願いします。

． 。 。４ ホームページを開設しました ご意見ご希望など有りましたら事務局までご連絡下さい
URL http://www.marukoo.com/as/index.html

【 ２月例会のお知らせ 】
※２月例会は４５周年記念例会です。

、 。※当日はアルコールが出ます 飲まれる方はお車でのお越しをご遠慮下さい

日 時 ： 平成１９年２月９日(金)午後６時
場 所 ： （釧路市栄町８丁目３番地 旧 栄町会館）アクア･ベール

＊会場が変更になりましたのでご注意下さい!!
「毒にも薬にもならない話だがあすなろクラブの仲間にはこっそり教えたい」そんな話が有ったらここに載せます。掲載希望が有りましたらご連絡下さい。m(__)m



 

緊急!! ２月例会会場変更のご連絡 
 

１月の第４５期定期総会を無事終えることが出来ましたことをこの場をかり

まして厚くお礼を申し上げます。 

 

さて、一部新聞等でも報道されましたが、総会終了後の懇親会の席で出され

ました料理に不都合な事態が発生いたしました。まだ、はっきりとした原因は

わかりませんが、私たち役員は緊急役員会を開催し、２月に予定しております

「４５周年記念例会」の開催会場を下記の通りに急遽変更させて頂く事と致し

ました。 

 

 また、会員の皆様方の中にも体調を崩された方もおられると聞いております。 

私し会長として、計画からたずさわった責任者として、決して小さくない責任

の一端を感じており、申し訳なく思っております。 

体調を崩された会員にお見舞いを申し上げますとともに、一刻も早くに回復

されますことを心よりお祈り申し上げます。 

               釧路あすなろクラブ 

       会長 福 田 紀 幸  

 

 

－ 記 － 

４５周年記念例会 開催会場変更 

開催場所  アクア・ベール 栄町８丁目３番（旧 栄町会館） 

開 催 日  平成１９年２月９日（金） 

開始時間  午後６時３０分 

       

＊ 当日はアルコールが出ますので、飲まれる方はくれぐれもお車でのお越しは

ご遠慮願います。 
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平成１９年２月 例会報告【執行部担当例会】

『４５周年記念例会』題 目

開催日時 平成１９年２月９日(金)午後６時３０分

開催場所 アクア・ベール

来 賓 釧路市副市長(釧路市長代理) 折原 勝 様
釧路新聞社 常務取締役編集局長 伊藤 豊 様

出 席 者 第１部会 名 第２部会10名9
第３部会 8名 第４部会 8名 全体 35名(全48名) 出席率72.9%

【 会長挨拶 】
『釧路あすなろクラブ』が経済研修団体として昭和３７年２月に発足してから４５周年を

迎えました。この４５年間は、高度成長期からバブル景気崩壊、その後に続く長期に渡る景
気低迷と、まさしく、我々を取り巻く経済環境と政策変遷の影響を体験して来た歴史でも有
ります。

経済統計発表等では景気回復が声高に報じられる事もある昨今ですが、それは首都圏や一
部の大企業を中心とした景気回復であり、北海道、特に釧路市は現在も大不況の真っ只中に
あると思います。残念ながら、この不況を脱し釧路を元気づける即効性の特効薬は有りませ
ん。しかし、栄養剤的な活動は誰にでも出来ます。

そんな活動を行う事の出来る一つが我々「釧路あすなろクラブ」であります。企業や団体
個々の力は小さくとも、皆で知恵を寄せ合い、努力をする事を通じて地域の活性化が図られ
る。その活動こそが地域と企業の活性化につながると信じております。

第４５期会長 福田 紀幸

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

※ ４５周年記念例会 ※

【 ご来賓挨拶 】
信条唱和・会長挨拶に続き、ご来賓の釧路新聞社常務取締役編集局長 伊藤 豊 様より、釧路

あすなろクラブ発足当時から続く釧路新聞社様とのエピソードを交えたご祝辞を頂きました。
また伊藤さまからは、釧路あすなろクラブ発足を報じた４５年前の新聞記事と言う大変貴重な
資料のコピーも頂きました。

同じくご来賓の釧路市副市長 折原 勝 様(市長代理)からは、会員で有る伊東良孝市長からの
言伝を交えたご祝辞を頂きました。

、 。お忙しい中お越し頂き心温まるご祝辞を下さったご来賓のお二方に 深く感謝申し上げます

【 ４５周年事業発表 】
。[ホームページ立ち上げ][カレンダー作成][記念植樹計画]などの記念事業を発表致しました

【 永年在籍者表彰 】
永年在籍会員の方々の功績を称え、会より表彰状と記念品を贈呈致しました。
在籍２０年 平野幹雄会員
在籍１０年 菊池吉郎会員、渡辺教浩会員、宮崎博好会員

【 新入会員紹介 】
三代 徳二（みよ とくじ）さんが、新入会員として承認されました。
勤務先 北日本燃料 株式会社 ＊三代会員は１部会所属になります。

【 懇 親 会 】
第17代会長 泰地秀信 会員の創成期のエピソードを交えたスピーチに続く祝杯の音頭で懇親

会が幕を開け、そこここで歓談が繰り広げられました。また、突然のお願いになりましたが、
出席された歴代会長の方々からスピーチを頂きました。
(第20代 宮澤昌典､第23代 木内慎太郎､第25代 安藤栄治､第28代 谷口正四､第29代 本間英俊、
第30代 関昭次,第31代 平野幹雄...敬称略)

宴は続く ．．．

！乾杯

明日がある～あすなろクラブバージョン～の合唱と、第23代会長 木内慎太郎 会員の音頭に
よる三本締めで４５周年記念例会の幕を閉じました。

【 部会開催報告 】
２月１４日 ８名参加 ２月１６日 ９名参加一部会 二部会

三 ２月２０日 ９名参加 ２月１４日 ９名参加部会 四部会
各部会とも、部会員相互の親睦を深めると共に、今期の活動に向けた意見交換が行われるな
ど、有意義な部会が開催されました。

【 事務局連絡 】
１．宮崎博好会員ご令嬢がご結婚され、会より祝電と結婚祝いを送らせて頂きました。
２．６月を目処に手帳の作成を予定しています。 手帳に載せる写真の差し替えをご希望の方

は事務局までご連絡下さい。
３．釧路あすなろクラブホームページ上の会員名簿に、ＵＲＬリンクが可能です。

自社ホームページなどリンクをご希望の方は、事務局までご連絡下さい。
４．４５期会員名簿の記載に誤りが有りましたら、お手数ですが事務局までご連絡下さい。
５．例会参加時のバッチ着用の徹底をお願いします。
６．円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

【 ３月例会のお知らせ 】

題 目 ： 『裁判員制度』

日 時 ： 平成１９年３月１４日(水曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル
「還暦は厄であって祝いじゃない！」と言う佐藤誠一先輩の言葉に従い有志で還暦の『厄落とし』をさせて頂いた所、先日ご丁寧にも『厄払いのお返し』を頂きました。ん～～～、ホントに厄を分けて持たされちゃったかもしれん。諸先輩が元気な理由が少し分かった様な気がする。(^^ゞ...(谷)
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[ 裁判員制度 ]題 目

開催日時 平成１９年３月１４日(水曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 8名 第２部会10名
第３部会 5名 第４部会 7名 出席者30名(全49名) 出席率61.2%

※例会に先立ち、釧路キャッスルホテル 代表取締役社長 反保 裕文 様より ノロウィルス
発生に関して、お詫びのご挨拶を頂きました。

【 会長挨拶 】

ここ数年、法を守る事や倫理観を大切にするなど「当たり前の事」を、改めて意識させら
れる出来事が増えています。一昔前で有れば「豪快な人だから」とか「良くある話」と、笑
い話で済んでいた様な事でも、その行為が法に反する行いで有る場合、個人の問題に留まら
ず企業活動そのものにも大きな影響を及ぼす。それが現実になっています。我々経営者自身
が肝に銘じることは言うに及ばず、個々の社員にも『法令遵守と企業倫理の大切さ』を徹底

第４５期会長 福田 紀幸する。それらを油断無く続けたいものです。

【 ３月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信条唱和 ]

[ 研 修 ] 裁判員制度～～

※講師として、釧路地方検察庁検事 占部 祥 様 他２名様にお越し頂き、司法制度改革の一
貫として、平成２１年迄に開始される『裁判員制度』についての研修を行いました。

裁判員制度広報用ビデオ鑑賞に続き 『現在の裁判制度との比較 『対象となる事犯 『裁、 』 』
判員選任方法』など、裁判員制度の概要説明をして頂き、また、その後に設けられた質疑

応答では、多くの質問も出されました。

<<質疑応答(抜粋要約)>>

Ｑ．法律の専門化で無い普通の国民が裁く側に参加する事
で、公平な裁判を受ける権利が損なわれないか？

Ａ．必要な法知識や解釈は、裁判官から都度説明される。
また、一般市民の感覚を反映させる事が狙いでも有る。

Ｑ．断ることは出来るのか？
Ａ．一部例外を除き原則として出来ない。

(関連で)選任された裁判員が正当な理
由無く出廷しなかった場合や、選任さ
れた従業員に不利益な扱いをするなど
には、罰則が定められている。

郷土を愛し
仕事に徹し
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Ｑ．制度そのものに、個人の権利侵害など憲法違反要素は無いか？
Ａ．そういう議論は確かに有る。が、個人の自由・権利は十分に尊重した上で、公共の利益

の為、やむを得す制限されることは法律で是認されている。

Ｑ．逆恨みや報復を受ける心配が、皆無と言えないのでは無いか？
Ａ．万が一にも裁判員への報復(恫喝や嫌がらせなども含む)などの被害が発生しない様、検

、 、 。察・警察が万全の対応を取り 併せて 被告の報復行為には厳罰で臨む事になっている
また、被告が組織犯罪集団を背景に持つ様な場合は、裁判員裁判の対象から除外する事
が出来るなども、規定されている。

裁判員の対象となる我々は勿論の事、推進運営を担われる法曹界にとっても初めての試みで
、 、 。有り また 今後詳細な検討と決定が必要な事柄が多く残っている制度で有る事も判りました

いずれにしても、後２年で始まる制度です。今回の研修を機に、日本の裁判制度がより良い
方向に進む様『無関心は最大の罪』と心得、関心を持ち続けて行きたい物です。

お忙しい中お越し頂き 丁寧なご説明と 会員からの質問に対して(直言しづらい事も含めて)、 、
真摯な回答を下さった、占部様と他２名講師の方々に感謝申し上げます。

[ 新入会員紹介 ]

[入会挨拶]
１月例会で入会承認された、関川浩輔さんが入会の挨拶をされました。

[入会承認]
磯部 薫（いそべ かおる）さんが、新入会員として承認されました。
勤務先 大同生命保険 株式会社 ＊磯部会員は４部会所属になります。

[ 部会開催報告 ]
３月 ５日 会場：キャッスルホテル第一部会

３月１４日 会場：キャッスルホテル第二部会

３月２３日 会場：日の出本店第三部会

４月に部会開催を予定第四部会

特に、発表順の早い部会の方々は準備なども大変だと思いますが、宜しくお願い致します。

[ 事務局連絡 ]
１．安藤栄治会員の御尊父さまが逝去され、会より弔電と香典をを送らせて頂きました。

森山敬文会員の御岳母さまが逝去され、会より弔電と香典をを送らせて頂きました。
＊森山会員からのお申し出により、会員各位向け訃報を控えさせて頂きました事、ご了
承下さい。

２ 『５０周年準備委員会』に関し各部会で協議して頂いた結果、今期の立ち上げは見送る．
事に決定致しました。

３．６月を目処に手帳の作成を予定しています。 手帳に載せる写真の差し替えをご希望の方
は事務局までご連絡下さい。
また、手帳記載プロフィールは会員名簿を元に作成する予定です。正確を期すため４５
期会員名簿の記載に誤りが有りましたら、お手数ですが事務局までご連絡下さい。

． 、 、４ 用意した食事と予算を無駄にしないためにも やむを得ず出欠予定を変更される場合は
必ず各部会長さんへ連絡をして頂く様お願いします。

５．釧路あすなろクラブホームページ上の会員名簿に、ＵＲＬリンクが可能です。
自社ホームページなどリンクをご希望の方は、事務局までご連絡下さい。

６．例会参加時のバッチ着用の徹底をお願いします。
７．円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

【 ４月例会のお知らせ 】

題 目 ： ～道州制に向けた道の取り組みについて～『道州制』

日 時 ： 平成１９年４月１２日(木曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
今一つ冬らしく無かった冬も終わり、はや４月です ．でも、雪なんぞ降っちまいまして春の華やかさは有りません ．どうか、このまま『らしく無い』季節が続く年になりませんように。(切に！！願うのだった。) （谷）。．． 。．． ．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年 ４月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年４月 例会報告【執行部担当例会】

題 目 ～道州制に向けた道の取り組みについて～[ 道州制 ]

開催日時 平成１９年４月１２日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 8名 第２部会11名
第３部会 7名 第４部会 9名 出席者35名(全50名) 出席率70.0%

【 会長挨拶 】

昨年１２月の国会で北海道の『道州制特区』指定が決定しました 『特区』と言う。
事で、将来の『道州制』に向けたテストモデルの色合いが濃く、様々な制約の中で
のスタートですが、この先には本格的な『道州制』が予定されています。国から地
方への権限と財源の移譲が行われ、地域の実情に合わせて「自らの地域の事は自ら
が決定し実行して行く」事が可能になります。同時に、これからは「国が何とかし

」 「 」てくれる では無く 自分達の地域は自分達で活性化させて行かなくてはならない
そう言う時代になると、言う事でも有ります。

自分達の企業活動や生活が『道州制』に、どのように対応していけるのかなどを
含め、良く知り学んで行くことが大切だと思います。

第４５期会長 福田 紀幸

【 ４月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信条唱和 ]

[ 新入会員紹介 ]

[入会挨拶]
２月例会で入会承認された、三代徳二さんが入会の挨拶をされました。

[入会承認]
別井 栄治（べつい えいじ）さんが、新入会員として承認されました。

勤務先 ベツイ工業 株式会社 ＊別井会員は４部会所属になります。

結城 太（ゆうき ふとし）さんが、新入会員として承認されました。
勤務先 有限会社 丸喜冠葬 ＊結城会員は４部会所属になります。

[ 研 修 ] 道州制 ～～

※講師として、釧路支庁 主幹 高橋 信明 様にお越し頂き、道州制と今回北海道が
特区指定を承認された道州制特区についての研修を行いました。

[道州制の周辺状況]
＊全国的に少子高齢化とそれに伴う人口減少が進んでいる。

北海道の場合、５年で５万人強減少しておりこのまま減少が進むと平成４２年に昭和３０
年と同等の４７７万人まで減少すると予測されている。

郷土を愛し
仕事に徹し
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＊財政の逼迫(財政難)が進んでいる。
国および地方共に予算に占める発行済み債券額(借金)が増
え続けている。
景気の低迷により、道・市町村税収は上がりずらくなって
いる。
また、今までの方式による地方交付税は減少して行くと考
えられる。

[道州制に対する発想(国と北海道の違い)]
国 ．行財政改革の発想(支出を少なくしたい)．．．．
北海道..行政権限と財源をセットで移譲(見合うだけの財源

を確保したい)

[道州制特区(道州制)への北海道の取り組み]
他県に先駆けて「中央集権型社会」から「地方分権型社会」へ一歩踏み出すに当たり、道か

ら市町村への権限・財源の委譲を進め「地方主権型社会」に向けての様々な取り組みを、併せ
て行って行きます。また、道州制特区推進法に基づき、権限移譲項目の提案をこれからも行っ
て行きます。

<<質疑応答(抜粋要約)>>

Ｑ．具体的な財源移譲の事があやふやなままの
様に思われるが、どうなっているのか？

Ａ．今年に関しては、移譲される権限が６項目
で、それに対する財源は「交付金」として

道に入って来る(具体的な金額は今の所不明)
予算配分の制度自体はまだ変ってない。

Ｑ．国が進める行政改革(歳出削減)にのっかっ
ただけの話になっていないか？

Ａ．確かに国にとっては行財政の要素が強い。が、道としては行財政改革では無く、地域主権
型社会を実現する為の手段として考えている。

お忙しい中お越し頂き、多岐に渡るご説明と、会員からの質問に対して(直言しづらい事も含
めて)真摯な回答を下さった、高橋信明様に感謝申し上げます。

[ その他 ]
安藤栄治会員より、御尊父様の葬儀に際しての謝辞を頂きました。

[ 部会開催報告 ]
４月２４日 会場：東部通信商会(株)事務所第三部会

[ 事務局連絡 ]
． 。 。１ ５月２７日に記念植樹を予定しています 場所・時間など詳細は決定次第連絡致します

２．会報に『会員名簿正誤確認表』を同封させて頂きました。手帳作成時の基礎情報になり
ますので、各自確認の上、５月３１日迄に各部会長さん宛に返信をお願いします。

３．手帳に載せる写真の差し替えをご希望の方は事務局までご連絡下さい。
また、例会開始前に手帳用写真の撮影も行えます。ご希望の方は早めにお越し下さい。

． 、 、４ 用意した食事と予算を無駄にしないためにも やむを得ず出欠予定を変更される場合は
必ず各部会長さんへ連絡をして頂く様お願いします。

５．例会参加時のバッチ着用の徹底をお願いします。
６．円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

【 ５月例会のお知らせ 】

題 目 ： ～ 担当 第三部会 ～『発見・知見・想見 夢釧路』

日 時 ： 平成１９年５月１７日(木曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
『ゴールデンウィーク』昔は「飛び石連休」だったが、あれやこれやと祝日が増えいつの間にか飛び石じゃぁ無くなった。ん～～～、休みを満喫するに十分な収入が有るなら万々歳なんですがねぇ （谷）．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年 ５月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年５月 例会報告【部会担当例会】

題 目 ～釧路移住計画～大胆宣言『釧路は日本一住みやすい』

開催日時 平成１９年５月１７日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 5名 第２部会12名
第３部会 6名 第４部会 9名 出席者32名(全52名) 出席率61.5%

【 会長挨拶 】

年間テーマ『発見・知見・想見 夢釧路』をモチーフにした部会発表の第一回目が『釧路
は日本一住みやすい』と言うタイトルで行われました。
本州から移住し、生活の地とした釧路をまさしくこの実感を持って絶賛して下さる方がお

られます。この地に元々住んでいる我々が、地元で有るが故に見過ごしている良い部分が
沢山あるとも言えるのではないでしょうか。
釧路に移住し『喜びを持ってこの地を満喫し楽んでいる』こういう方々が持つ感覚を、地

元に住む我々こそが日々の生活の中で持ち発信して行く、そういう事が釧路を元気な街に
するために重要な事の一つでは無いかと思います。

第４５期会長 福田 紀幸

【 ５月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信 条 唱 和 ]

[ 新入会員挨拶 ]

４月例会で入会承認された、別井栄治さんと結城太さんが入会の挨拶をされました。

発表者：及川雅順､永田敦子､木元章義[ 研 修 ] 担当 第３部会

『大胆宣言 釧路は日本一住みやすい』 ～釧路移住計画～

漫然と聞くと釧路市民が一般に抱く感覚とは間逆に聞こえてしまいそうな、文字通り(？)
の大胆宣言から３部会の発表が始まりました。

及川３部会長の(経済面には敢えて目をつぶった上で)「気候や自然に焦点を合わせて調べ
ると、釧路はとても住みやすい街である 」と言う宣言。。

続く永田会員は、カラーチャートを使ったイメ
ージカラーの会場アンケートを交え『釧路のイメ
ージ』の話題へと進みました。

この中で、釧路市民の多くが「グレー系」を思
い浮かべるのに対して、他都市の人からは「グリ
ーン系」のイメージ持たれている事を聞き、意外
に感じた会員もおられたのではないでしょうか。

次に木元会員が登壇し、四季折々の釧路の美し
い風景画像と音楽をバックに、豊富な資料に基づ
く気象と自然環境面からの、住みやすさの検証が
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行われました。
暑すぎない夏や雪が少ない冬などを始め、他の地域には無い釧路ならではの過ごしやすい四

季折々の自然環境と、その特徴・利点を丹念に拾い上げ、更には、季節毎の楽しみ方なども交
えて釧路が本州各地は元より、道内の他市町村と比較してもとても住みやすい環境に有る事。

また、とかく霧が多く日照時間が少ない街と思われがちな釧路が、実際には他都市と比べて
年間の日照時間は決して少なく無く、年間の日照時間は札幌や東京よりも多いというデータも
披露されました。更には、特に逢いたくなくとも鹿や狐や丹頂鶴などに何時でも遭えてしまう
豊かな自然は、特に首都圏の住人からは羨望の対象でも有るなど。 )(多少やっかいでも有りますが

再び及川部会長が登壇し、阿寒町地区への移住を念頭にした宅地分譲など、釧路市に於ける
移住受け入れ体制の現況に関する調査報告が行われました。

最後に、会員個々が様々な機会に、釧路を『とても住みやすく良い所だ 』とアピールする。
事の重要性を訴え、第３部会の発表が終わりました。

＊忙しい中での調査と資料や映像作成など、３部会の皆様ご苦労様でした。

※３部会発表が５月１９日･２１日･２４日の釧路新聞に掲載されました。
新聞記事は釧路あすなろクラブホームページにも転載させて頂きましたのでご覧下さい。

[ その他 ]
※３月例会で研修講師をお引き受け下さった釧路検察庁様より企画調査課長の高梨様がお越し

になり、会員全員分の裁判員制度広報ビデオ(ＤＶＤ版)とパンフレットを頂きました。
また 『裁判員制度』とはどういう物なのか？その一端をより多くの方に知って頂くため機、
会を作り会社や家庭ご近所の方々にご覧頂くなどの活用を依頼する旨の挨拶をされました。

※菊池会員が、７月１３～１５に行われる釧路厳島神社例大祭に向けての、会員各位への協力
ご依頼の挨拶をされました。
併せて、今度第一回神社委員会が５月７日に開催され、神社委員長に谷口正四会員が選任さ
れた旨、執行部より報告が有りました。
今後、谷口委員長の下で神社委員会による準備が
進められますので、会員の協力とより多くの参加
をお願い致します。

※５月２７日に昭和東公園(公園予定地)に於いて、
釧路市公園緑地課 工藤課長様(他１名)にお越し頂
き 『４５周年記念植樹』が行われました。、
当日は、少々肌寒くもありましたが、雨上がりで
程良く湿気が残る絶好の植樹日より(？)となりま

＜植樹祭に参加された面々で記念撮影＞した。参加された１６名の皆様ご苦労様でした。

[ 部会開催報告 ]
５月１１日･１５日 部会発表準備の部会を行いました (東部通信商会(株)事務所)第三部会 。
５月１７日 新入会員を迎えての懇親会を行いました。第四部会

[ 事務局連絡 ]
１．今期の例会未出席の会員の分も含めて、会報ファイル・カレンダ・裁判員制度広報資料

など事務局預かりの資料が増えております。該当する会員は例会出席時に、資料の持ち
帰りをお願いします。

２．手帳に載せる写真の差し替えをご希望の方は事務局までご連絡下さい。
また、例会開始前に手帳用写真の撮影も行えます。ご希望の方は早めにお越し下さい。

． 、 、３ 用意した食事と予算を無駄にしないためにも やむを得ず出欠予定を変更される場合は
必ず各部会長さんへ連絡をして頂く様お願いします。

４．例会参加時のバッチ着用の徹底をお願いします。
． 。５ ５月２４日現在で会費未納となっている会員の方に会費請求書を同封させて頂きました

円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

【 ６月例会のお知らせ 】

題 目 ： ～ 担当 第一部会 ～『発見・知見・想見 夢釧路』

日 時 ： 平成１９年６月１４日(木曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
今年から最高気温３５℃以上の日を『猛暑日』と呼ぶ事になった。五月にして早くも大分と宮崎で猛暑日を記録し西日本各地で３０℃を超える真夏日を記録したそうな。釧路は寒いなどと文句云ってちゃぁいけません 『寒い』は一枚羽織れば済みます。釧路はやっぱり住みやすいですよね。ねっ！(^_^) （谷）、 ．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年 ６月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年６月 例会報告【部会担当例会】

『釧路の食と観光』題 目

開催日時 平成１９年６月１４日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 6名 第２部会 9名
第３部会 5名 第４部会 5名 出席者25名(全51名) 出席率49.0%

【 会長挨拶 】

釧路はもとより北海道全体で産官民をあげた、地域振興の取組みが盛んに行われており、
中でも、旭川動物園効果による観光入込み増が大きい旭川が特に注目を集めています。
そうした中、釧路市では韓国・台湾などとの定期便誘致活動を進めるなど、様々な形での

観光客誘致の取り組みも行われています。
日本国内に於いて北海道は『食』の産業基地として注目されていますし、来年は先進国首

脳会議も開かれます。この機に私達も、釧路ならではの『食』を生かした地域振興に今一
度目を向け学び考え、ひいては夢の有る釧路作りの一翼を担う活動に繋がって行くことを
期待しています。

第４５期会長 福田 紀幸

【 ６月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信 条 唱 和 ]

[ 新入会員紹介 ]

３月例会で入会承認された磯部薫さんが入会の挨拶をされました。

[ 退会連絡 ]

第３部会の小出康裕さんが６月で退会されました。

[ 研 修 ] 担当 第１部会

～ 釧路の食と観光 ～

発表者：坂東勉､茂木晃一
講 師：釧路支庁産業振興部商工労働観光課

観光振興係長 石原利秀 氏

※発表趣旨説明

道東の中核都市釧路は、2002年の炭坑閉山や近年の漁獲高
激減などの影響もあり、かつての勢いを失い人口も20万人
を割る状況になっています。
そんな中でも、新しい視点に立ち釧路を活気づけることが

出来ないか？ と言う思いから地域振興策を模索する中で、
釧路湿原などの『観光資源』と『地域食材』の融合による
『釧路の食と観光』をテーマとして選びました。

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

観光入り込みに関しては微減傾向で有る物の、釧根地域への
観光と商用を合わせた年間宿泊者数が130万人に上り646億円が
消費されていると言う現実が有ります。

我々自身も商用や観光で釧路を離れた時には、その地ならで
はの景色や風景と共に、その地ならではの美味しい料理を堪能
する事を期待し、その期待が満たされた時には満足と共に「良
かった 「また来たい」と思うものです。」

「また足を運びたい 「今度はゆっくりと家族連れで観光に来」
たい」観光や商用でこの地を訪れた人に、より一層そう思って

貰える事が、釧路が元気で夢の有る街になって行く要素の一つになればと考えています。

※石原利秀 氏(講師)の講演

＊食との連携を念頭にした観光産業展開に向けた釧路支庁など
の取組みと、釧路公立大学地域経済研究センターが纏めた研
究概要などを織り交ぜ『食と観光』の可能性および『地産地
消』推進による地域興しの重要性を講演して頂きました。

＜釧路支庁の観光振興施策と方向性(その一部)＞
・ 道東エリア体験型観光ビジネス交流会 「釧根地域体験観光「 」

ビジネス交流会」などによる、首都圏旅行業者向けの体験型
観光の積極的な売り込みの推進。

・新しい観光資源を探る「産業遺産フォーラム」等の開催。
・地産地消・食と観光の連携を目指す釧路スローフードフェア開催など 。．．．

特に、観光と地域活性化が効果的に結び付くためには、観光や商用で訪れた人が幾ら遣うか
よりも「遣ったお金がどれだけ地元に貫流するか」が重要で有り、こういった観点からも『地
産地消(地元食材の積極的な利用による地域内調達率の向上)』は不可欠な要素で有る。

テーマの『食と観光の釧路』による地域振興には、飲食店など最前線の意識もさることなが
ら、食材流通の仕組みの見直しなど、地元食材利用が根付くための環境整備も不可欠で有るこ
と。また、体験型観光に関しては、料金面なども含めて観光客のみならず釧路市民がもっと気
軽に利用出来るような物で有る事が望ましいとも言える。など、今後解決すべき問題も有る。

これらを正に産官民それぞれの立場から協力し合う事で解決し、地域振興に繋げると言う意
識と行動、その積み重ねこそが重要なのだと認識させられた部会発表でした。

＊「元は畑違い」と言いつつも担当部署職員ならではの話も織り交ぜた講演をして下さった、
石原様有り難うございました。また、忙しい中での部会開催や発表の準備とを進められた
第一部会の皆様ご苦労様でした。

[ 部会開催報告 ]

６月１９日 部会発表準備（マウンテントップにて）第二部会

[ 事務局連絡 ]

１．７月１４日に厳島神社例大祭が行われます。会員多数の参加を宜しくお願い致します。
． 、 。２ やむを得ず例会参加予定を変更される場合は 必ず各部会長さんへ連絡をお願いします

３．４５期も半年が過ぎましたが、未だに年会費が未納の会員がおられます。円滑な会活動
のために、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

４．６月現在の部会別会員名簿を同封致しました。会報綴り名簿の差替えお願いします。

【 ７月例会のお知らせ 】

『 野 遊 会 』題 目 ：

日 時 ： 平成１９年７月２２日(日曜日) 集合：午前１０時４５分
開始：午前１１時～

場 所 ： 千代ノ浦マリンパーク（千代ノ浦漁港内）
バーベキューコーナー

※お酒が出ます。飲酒される方は、お車でのお越しをご遠慮下さい！！

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
飼い犬(８歳メス)のわがまま度が増してきた 「女は歳取ると手に負えなくなるってのは、やっぱホントだなぁ 」と正直に云ったらさ、カミさんの機嫌が少々悪くなった ． ん～～～～『口は災いのモト』気ぃ付けんと敵が増える一方ですなぁ。(-_-;) （谷）。 ．．．。 。．．．． ．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年 ７月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年６月 例会報告【執行部例会】

『 野 遊 会 』題 目

開催日時 平成１９年７月２２日(日曜日)午前１１時

開催場所 千代ノ浦マリンパーク内バーベキューコーナー

出 席 者 第１部会 7名 第２部会 8名
第３部会 7名 第４部会 3名 出席者25名(全51名) 出席率49.0%

【 ７月例会報告 】～ 野遊会 ～

【 信条唱和・会長挨拶 】
『発見・知見・想見 夢釧路』を年間テーマに掲げた４５期も早い

。 、もので半年が過ぎました 今回は大いに飲み食べ懇親を深めて頂き
残り半年を、更に良い物にして頂きたいと思います。

第４５期会長 福田 紀幸

※信条唱和・会長挨拶の後、野遊会となりました。外は生憎の雨模様では有りましたが、皆
さん大いに食べ飲み歓談に花を咲かせ楽しい時間を過ごしました。

段取り良し(フライング気味？)

草島さん働いてます

福田会長が何処かから仕入れて来たお座敷ゲーム？や あっちむいてホイ総取りじゃんけん
など(景品付きでした)も行い、楽しい時間を過ごしました。

対決 勝負師達！

ん～～～、ゲームの説明中、
強いのは飲まないから？酔った身には少々難しかった？

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

紙面の関係で一部のみ掲載になりました、残りはあすなろクラブＨＰをご覧下さい。～ 歓談風景 ～

[ 厳島神社例大祭 お手伝いの報告 ]
出発前の面々 昼休憩の面々

例年通り７月１４日に御輿行列指揮班と
してのお手伝いを、谷口正四神社委員長以
下神社委員を中心に、あすなろクラブ会員
ならびにあすなろビール会有志の皆様のご
協力の下、無事、終了致しました。

参加された皆様、ご苦労様でした。

また、例会(野遊会)の中で菊池会員から
例大祭手伝いのお礼の挨拶を頂きました。

[ 部会開催報告 ]

７月 ９日 キャッスルホテル ７月２６日 キャッスルホテル第二部会

７月２６日 キャッスルホテル第四部会

[ 事務局連絡 ]

作成費用(印刷費)１ ８月例会当日に新しい会員手帳の配布を予定しています 手帳配布時に． 。
を申し受けますので宜しくお願い致します。として１,０００円

２．８月末に選考委員会開催を予定しております。各部会で来期会長推薦の協議をして頂く
様お願いします。

． 、 。３ やむを得ず例会参加予定を変更される場合は 必ず各部会長さんへ連絡をお願いします

４．４５期も７ヶ月が過ぎましたが、未だに年会費が未納の会員がおられます。円滑な会活
動のために、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

【 ８月例会のお知らせ 】

題 目 ： ～ 担当 第２部会 ～『発見・知見・想見 夢釧路』

日 時 ： 平成１９年８月２３日(木曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※例会終了後に会費制の懇親会を予定しています。参加される方は、
お車でのお越しをご遠慮下さい！！

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
夏っ！！なのだが、どうにもパッとしない天気が続く。 お天道さまに文句の一つでも...と思ったが、各地の地震・台風・豪雨などの被害を考えたら、幸せな日々を過ごさせて貰っている事に感謝しなきゃぁならんな ．と、飲み込んだ。(危ないあぶない) （谷）。．． ．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年 ８月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年８月 例会報告【部会担当例会】

題 目 ～ 第２部会 ～『あすなろ第２町内会』

開催日時 平成１９年８月２３日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 7名 第２部会11名
第３部会 6名 第４部会10名 出席者34名(全51名) 出席率66.7%

【 ８月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信 条 唱 和 ]

[ 研 修 ] 担当 第２部会

発表者：第２部会会長以下
ゲスト：釧路市連合町内会 会長 矢野忠治 様

あすなろ劇場『あすなろ第二町内会』 ～ 町内会お助け券で活性化 ～

※趣旨説明 柵木部会長

釧路を元気印の街にするにはどうすれば良いか？

まず、我々一人一人が釧路の街を愛する事から始めなければならない。その為には、周りの
人と関わりを持ち、助け合うことの大切さを再認識する事から始めよう。

他力本願で有ったり、行政に任せっぱなしでは決して良くはならない。最も身近な組織体
の町内会を活性化させることが大切で有り、釧路が元気印の街になる起爆剤になる。

そうした考えに立ち、近所で暮らす一人一人が元気で不安無く、この町内会で良かった。
この町内会が有る釧路に住んで居て良かった。そう思える事を夢見て「町内会お助け券」を
利用して互いに助け合う『あすなろ第二町内会』として紹介(寸劇)・提案します。

[町内会お助け券の決まり]
・町内会員がお互い困った時の助け合いの一方法として利用。
・自分達の町内会でのみ使用出来る。
・会員同士で一時間千円と決め「取引」する。
・会員同士の助け合いにのみ使う。
・事務局が発券し町内会費支払時に支給(年間一人５万円分)する。
・他人の為に自分が何を出来るかを積極的に考えよう。
・問題が発生した時は町内会長か決断し、会員は不服・不満無しとする。

＊続く、斉藤澄子会員による「おばあさんのニンジン」の朗読は
困っている人・傷んで居る人をほおっておかない。昔は当たり
前だった、そんな暖かい地域社会の大切さを再認識させる物で
した。

※続けて町内会お助け券を使って、病院への付き添いから趣味の
お付き合いまで、様々な場面で助け合う『あすなろ第２町内会』
の姿を、二部会員フルキャストによる寸劇で紹介しました。

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

※『あすなろ第二町内会』の一コマ

お助け券十枚で病院付き添い お助け券＋ビールでお付き合い カーテンコール

病院が嫌いな康秀君 券とビールで釣った野口さんと釣られた杉山さん ダイコン？いやいやなかなかでした

、寸劇終了後ゲストの釧路市連合町内会会長 矢野忠治 様に
釧路市の町内会の現状などを語って頂きました。

＊釧路市の町内会加入率が５割と低率で有る。(マンション等の
学生含む単身世帯に対しての町内会勧誘が難しい事も要因)

＊勤労現役世代に於ける労働時間の多様性もあいまって、役員の
高齢化が進んでいる。(後継者難！)

＊釧路市の財政逼迫などから、街路灯の維持費を町内会費からも
拠出しているため、町内会加入者と非加入者の受益者負担に不公平な状態が有る。...等々。

＊連合町内会会長としてお忙しい中お越し頂いた 矢野忠治様 有り難うございました。
また、忙しい中で部会発表準備をされて来た３部会の皆様ご苦労様でした。

※釧路新聞(2007/08/26)で「町内会の在り方､寸劇交えて提案」として紹介されました。
新聞記事は釧路あすなろクラブホームページにも転載させて頂きましたのでご覧下さい。

[ 新入会員紹介 ]

[入会承認]
前 義 幸（まえ よしゆき）さんが、新入会員として承認されました。

勤務先 有限会社 兼芳新潟屋 前商店 ＊前会員は２部会所属になります。

斉藤 剛史（さいとう たかし）さんが、新入会員として承認されました。
勤務先 釧路衛星 株式会社 ＊斉藤会員は３部会所属になります。

[ 部会活動報告 ]

８月２０日 会場：牛太第三部会

８月９・２１・２８ 会場：第一経営センター会議室第四部会

[ 事務局連絡 ]

１．８月３１日現在で会費が未完納(一部入金済みも含む)な会員の方に会費請求書を同封させ
て頂きました。円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

２．８月例会欠席等で新しい会員手帳を受け取っていない会員には、９月例会で配布します。
。手帳配布時に を申し受けますので宜しくお願いします作成費用(印刷費)として１,０００円

３．用意した食事と予算を無駄にしないためにも、やむを得ず出欠予定を変更される場合は、
必ず各部会長さんへの連絡をお願いします。

４．例会参加時のバッチ着用の徹底をお願いします。

【 ９月例会のお知らせ 】

題 目 ： ～ 担当 第四部会 ～『発見・知見・想見 夢釧路』

日 時 ： 平成１９年９月１３日(木曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
「これで釧路か？」と言いたくなる様な暑い夏でした。お盆過ぎれても暑い日が続いたのにはさすがに堪えたですねぇ。だらしなく口を開けて犬達と一緒にハァハァ言ってる私の姿は、さぞ暑っくるしい物だったでしょう (̂ _^; （谷）．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年 ９月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年９月 例会報告【部会担当例会】

『 』題 目 釧路で暮らそう第２の人生(移住)充実応援

開催日時 平成１９年９月１３日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 3名 第２部会11名
第３部会 4名 第４部会10名 出席者28名(全53名) 出席率52.8%

【 会長挨拶 】

『知見・発見・想見 夢釧路』をテーマとした部会発表が終わりました。
「釧路を元気で活気有る街に」と言う思いで各部会が討議を重ねた発表はそれぞれに内容
の有る良い発表だったと思いますし、私達の住むこの街をもっと魅力有る住み良い街にし
て行くための多くのヒントが有ったのではないでしょうか。
これを機に、我々一人一人が地域の活性化のために何が出来るか？を考え、出来ることを

やって行く。そうしたきっかけになればと願います。
第４５期会長 福田 紀幸

【 ９月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信 条 唱 和 ]

[ 研 修 ] 担当 第４部会 ～ 釧路で暮らそう第２の人生(移住)充実応援 ～
[釧路の魅力再発見と更なる魅力の創造]

講 師：安藤朝興 氏 (ＮＨＫを退職後、平成１５年釧路市に移住)
ゲスト：釧路市企画財政部企画課 課長補佐 岡本満幸 氏 (同)主査 大澤賢一 氏
発表者：高木部会長以下第四部会員

※発表趣旨説明
８００万人とも言われる団塊世代の定年退職が始まっています。
この人たちに「退職後は都会を離れ自然豊かな地で暮らしません
か？」と、呼びかける物です。昨今の経済低迷・少子高齢化・人

、 、口減少などで 各市町村が企業誘致や観光に力を入れていますが
釧路への移住を促進し、その『人材』に焦点を当て、仕事で培っ
た経験を発揮して貰い地域活性化の一翼を担って貰いたい。そう
した願いを込めて『釧路への移住』をテーマに致しました。

※ビデオ上映
「地域活性化を担う移住者たち」(ＮＨＫ北海道クローズアップ 平成１９年８月３日)
＊移住先進地である伊達市の、移住者達がもたらした地域活性効果と、自分達の経験を
生かして新しいビジネスを興し、地域に貢献する移住者を追った番組。

※安藤朝興 氏の講演 『釧路大好き人間のひとりごと』
ご自身の生い立ちや職歴を交え、ＮＨＫ在職中に釧路勤務で経験

した『釧路の気候(夏の涼しさ)・風景・新鮮で美味しい食』など
が釧路への移住を決断するに至る決め手となった事。また『くし
ろ橋南西ゆめこい倶楽部』役員としての活動などを通してご自身
が携わっている地域興しの一端なども紹介下さいました。
最後に「一層のＰＲ 「受け皿作り」そして住民自身がもっと釧」

路の良さを自覚し宣伝する事の重要性などを提言されました。

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

※移住した人の体験談
[東京から標茶町塘路に移住された北村昊司氏へのインタビュー取材をスライドで紹介]

全体として満足して生活しているが、家族が来る時などの航空運賃が高い事が大きな難点。

※釧路市および北海道の移住政策の現状
道・釧路市ともに、財政逼迫・少子高齢化時代の地域振興策として位置付け、潜在的移住希望

者を実際の移住に結びつけるため、道内関連団体と共に民官協働で移住・交流居住受入の枠組
みを作り「お試し移住 「ちょっと暮らし」を積極的に進めている。」

※実際の移住パターンの紹介および移住による経済効果(試算)
「ちょこっと 「のんびり 「どっぷり 「行ったり来たり 「学んでお」 」 」 」
手伝い 「帰っておいで」の６パターンを紹介。」
また、３年間で3,000人の高齢者夫婦が移住した場合の経済波及効果

は5,700億円が見込まれる事を紹介。(北海道による試算)

※釧路市の取るべき方向性(提言)
ワンストップ窓口の機能強化。管内町村と連携した釧路地域としての

価値の創造。地域コンシェルジュ設置による釧路地域に於ける民官協
働による移住促進の枠組みの確立。など 。．．

※釧路市のアピール点
。 。 。 。 。 。国立公園が２つ有る 道路事情が良い 食べ物が新鮮 夏涼しく冬は小雪 医療充実 など..

※移住者に対する具体的な応援(提言)
。 。 。 。 。ふるさとチケット発給 定住促進団地整備 移住者キャリアバンク創設 文化交流推進 など

※企画財政部企画課 岡本満幸氏からのコメント
「涼しい夏・豊かな自然・新鮮安心で美味しい山海の食材」は釧路の大きなアピール点である

、 、が 住民自らが胸を張って釧路の良さを語る事が(安藤氏も言われた通り)一番大事ではないか
と言う事。その他、色々な側面からの移住政策の実態を語っていただきました。

＊ご自身の移住体験と釧路市および我々釧路市民への貴重なご意見を下さった安藤様、移住促
進政策部門担当者として様々な角度からのお話を下さった、岡本様と大澤様有り難うござい
ました。そして、忙しい中、発表の準備とを進められた第四部会の皆様ご苦労様でした。

[ 新入会員紹介 ]
８月例会で入会承認された前義幸さんが入会の挨拶をされました。

[ 部会開催報告 ]
月４日・１１日 会場：(株)第一経営センター 会議室第四部会 ９

[ 事務局連絡 ]
１．畑 稔会員ご子息がご結婚され、会より祝電と結婚祝いを送らせて頂きました。
２．９月２１日現在で会費が未完納(一部入金済みも含む)の会員の方に会費請求書を同封させ

て頂きました。円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。
３．ホームページに会報・例会資料などを順次掲載しています。

URL http://www.marukoo.com/as/index.html

【 】１０月例会のお知らせ

『 宿泊研修 』～「知床」世界遺産を学ぶ～例会内容 ：

宿泊場所 ： (斜里町ウトロ)知床第一ホテル

日 程 ： 平成１９年１０月２０日(土曜日)～１０月２１日(日曜日)
集 合 場 所 (株)釧路第一経営センター 柏木町５－３５
集 合 時 間 午前１１時３０分(出発 １２時)
釧路着予定 １０月２１日午後２時頃

※(株)第一経営センターから送迎バスが出ます。

※目的地が遠方で有り、また、移動途中の危険を極力避けるため集合以降
の移動は、原則として送迎バスによる団体移動とします。(やむを得ずバ
ス移動が叶わない方は、事前に事務局長まで連絡をお願い致します。)

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
宿泊研修のサブタイトルは 「知床世界遺産を飲む！！」(おぉ！ ．豪快過ぎ)「世界遺産知床で飲む！」(んっ、そーだね、間違いなくその通りだね))等々捨てがたい案が出たが、結局「 知床』世界遺産を学ぶ」と妥当な線に落ち着いた。ん～～～～、個人的には「世界遺産で飲む！」が気に入ってたんだけどねぇ。(^^ゞ) （谷）、 ．． 『 ．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年１０月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年１０月 例会報告【執行部例会】

『 管外研修 』知床世界自然遺産を学ぶ題 目

開催日時 平成１９年１０月２０日(土曜日)～２１日(日曜日)

開催場所 知床自然センター 知床第一ホテル(斜里町ウトロ)および

出 席 者 第１部会 4名 第２部会 6名
第３部会 4名 第４部会 5名 出席者19名(全53名) 出席率35.8%

【 １０月例会報告 】～ 管外宿泊研修 ～

研修地(斜里町ウトロ)へ向かう車中に於いて、１０月例会を執り行いました。

第４５期会長 福田 紀幸[ 信条唱和 ]

[ 新入会員紹介 ]
[入会承認]
杉本 眞美（すぎもと まみ）さんが、新入会員として承認されました。
＊勤務先 西興建設株式会社 ・杉本会員は第二部会の所属になります。

[ 選考委員会報告 ]
宮澤選考委員長より、来期(４６期)会長として 福田紀幸会員 の再任を決定した旨の報告
を頂きました。

※その後、研修地到着まで各自調達のお酒と肴で宴会？状態に突入。○×ゲームじゃんけん
ゲームに一喜一憂しながら、ゆったりした車内のそこここで歓談が繰り広げられました。

～ 車中・例会＆歓談(宴会)風景 ～

例会中、飲んでません。(多分) 宮澤さ～ん、持ち物違ってますよぉ

。延々四時間に及ぶ宴会始まってます

会長 進行中、事務局長 休憩中 オシンコシンの滝で記念撮影: :

ゲーム、ひねり問題と格闘中

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

＊知床自然センターで、ビデオや展示物などによる研修を行いました。～ 研修風景 ～
館内展示で研修の面々、さすが！

研修の記念(証拠)写真です。 地場産品で研修の面々､さすが！？

。～ 宴会風景 ～ ＊些か長目の助走がありましたが、ここから宴会本番に入りました

バイキングに舌鼓の図 飲んでます､当たり前です､宴会です。 ちょっと飲み疲れ気味、かな？

仕事で稼ぐよりそーとー難しかった。 やった！柵木さん商品ゲット!! まだ呑んでるし 。．．．

＊ＨＰにも写真を掲載しますのでご覧下さい。

)帰路 二日目(
知床峠で記念撮影[ 部会開催報告 ]

部会開催は有りませんでした。

[ 事務局連絡 ]
１．１０月２６日現在で会費が未完納(一部入

金済み含む)の会員の方に会費請求書を同
。 、封させて頂きました 円滑な会活動のため

年会費早期納入に協力をお願い致します。

． 。２ ＨＰに会報・例会資料等順次掲載中です
http://www.marukoo.com/as/index.html

【 】１１月例会のお知らせ

『地上デジタル放送を知る』題 目 ： 第一部
講師 マスプロ電工(株)釧路営業所 係長 小野 文彦 様

『新入会員スピーチ(自己紹介･ＰＲ等)』第二部

日 時 ： 平成１９年１１月８日(木曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
「Ｔさん、うるさくて眠れないっしょ？大丈夫？ごめんね 「ＴさんＴさん、眩しくて眠れないっしょ？大丈夫？」知床第一ホテルの深夜、豪華な部屋に響き渡るグラス片手の諸先輩からの優しさに満ちたお言葉 ．の度に眠りから引き戻されたＴ会員曰く 『心遣いは嬉しい。嬉しいが、ちょっと ．(^_^;)』.....（谷）。」 。．． 、 ．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年１１月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
【 】平成１９年１１月 例会報告 執行部担当例会

『地上デジタル放送を知る』題 目 第一部
『新入会員自己紹介・ＰＲ』第二部

開催日時 平成１９年１１月８日(木曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 4名 第２部会 9名
第３部会 7名 第４部会 7名 出席者27名(全54名) 出席率50.0%

【 １１月例会報告 】

第４５期会長 福田 紀幸[ 信 条 唱 和 ]

[ 会長挨拶 ]
今期に引き続き来期の会長をやらせて頂く事になりました。

皆さんのご協力を頂きながら、来年もう一年間やって行きたい
と思いますので、宜しくお願い致します。

『釧路あすなろクラブ』のこれからの在り方・進め方などに
対する皆さんのご意向・ご意見をご意見を伺うため「釧路あす
なろクラブアンケート」を採らせて頂く事を考えました。
「このままで良いのか？」と云う意見も聞かれる中、より良い
会にしていくため、アンケートへのご協力をお願いします。

第４５期会長 福田 紀幸

[ 新入会員紹介 ]
８月例会で承認された斉藤剛史さん、１０月例会で承認された杉本眞美さんを紹介。
・斉藤会員は第三部会所属、杉本会員は第二部会所属になります。

第一部 [ 研 修 ] ～ 地上デジタル放送を知る ～
講 師：マスプロ電工(株)釧路営業所 小野 文彦 氏

釧路地区の地上デジタル放送は、今年8月28日からの
試験放送を経て10月1日より本放送が開始されており、
2011年7月24日迄に従来からのアナログ放送は終了。

－デジタル放送の概要(これだけは押さえよう！)－
＊高画質高音質を楽しめる。(建物や地形の干渉によ
るゴーストなどが無い。)

＊双方向サービスが可能になる （クイズ、アンケー。
ト、ショッピング、行政サービスetc ．)．．

＊いつでもニュース天気予報などの情報を得られる。
＊電子番組ガイドで予約録画などが簡単になる。

－地上デジタルを受信するために必要な物－
＊地デジチューナーを購入するか地デジチューナー内蔵のテレビ等の購入が必要。

・ワンポイント
チューナーはテレビビデオなど全ての機器毎に必要 ．１台のチューナーで複数台の．．
テレビで地デジを見る事は出来ない。

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

－アンテナについて－
＊基本的には今のアンテナで41chが受信出

来ていればそのままで受信可能。
・ワンポイント

貝塚/興津/緑が丘などで、UHFアンテナを
２本立てている場合や、マンション等で
は改良が必要な場合が有る。
また、建物内のケーブルなどが古い場合
も改修が必要な場合が有る。

－ワンセグ放送とは－
＊デジタル放送電波の一部(13分の1)だけを使う簡易放送の事。６インチ程度までの小さな画面

(携帯電話やカーナビなど)で見る分には綺麗に見られる。

※一通りの説明の後の質疑応答では、
・各部屋にアンテナが配線されていると信号が弱くなるため信号

増幅器を取り付ける、などの対応が必要な場合も有る。
・アンテナは格好の良い物より、昔からの"魚の骨"風の物の方が

性能が高い。 など、様々なお話も伺う事が出来ました。

＊お忙しい中講師をお引き受け頂き、ともすれば専門的になりがちな話も、噛み砕いた平易な
、 。説明と聞く者を飽きさせない巧みな話術で講演して下さった小野様 有り難うございました

第二部 [ 新入会員スピーチ ] ～ 自己紹介・ＰＲなど ～
今年度の新入会員８名の内、当日出席された４名にスピーチして頂きました。

それぞれに仕事にまつわる話やご自身の生い立ち家族の事なども織り交ぜた、大変素晴らしい
スピーチでした。

関川会員 前 会員 斉藤会員 杉本会員

[ 部会開催報告 ]
以下の日程で各部会の部会(忘年会)が開催(および開催予定)されています。

・ 11月26日 ・ 11月20日 ・ 11月22日 ・ 11月28日第一部会 第二部会 第三部会 第四部会

[ 事務局連絡 ]
． 。１ １１月例会を欠席された方に を同封させて頂きました『 』釧路あすなろクラブアンケート
今後の会運営の参考にさせて頂きたいと考えています。１２月例会参加時に提出して頂く

(FAX番号：３１-１９２０)か、事務局宛にＦＡＸで返信頂ける様宜しくお願い致します。
また、１１月例会に出席された方の中で、アンケート用紙を提出されず持ち帰られた会員

の方も同様に提出して頂ける様宜しくお願い致します。

２．１１月２２日現在で会費が未完納(一部入金済みも含む)の会員の方に会費請求書を同封さ
せて頂きました。円滑な会活動のため、年会費の早期納入にご協力をお願い致します。

３．ホームページに会報・例会資料などを順次掲載しています。
URL http://www.marukoo.com/as/index.html

【 】１２月例会のお知らせ

※１２月例会は忘年例会です。

日 時 ： 平成１９年１２月８日(土曜日)午後６時３０分

場 所 ： 釧路キャッスルホテル

※お酒が出ます。飲酒される方は、お車でのお越しをご遠慮下さい！！

※出席欠席にかかわらず、例会出欠の連絡を忘れずにお願い致します！
月並みですが、あっ！と云う間に１２月になろうとしてる。師も走る程に忙しいと云われる１２月..... 、うんむぅ～～～～、ちょっと走ると息切れする様になってしまった私は、果たして１２月を乗り切る事が出来るのでしょうか？ と云うかそれよりも、全く走りまわる必要が生じなかった場合はどぉーすんべぇ(-_-;) （谷）、 ．．．



釧路あすなろクラブ会報釧路あすなろクラブ会報
平成１９年１２月号

平成１９年度年間テーマ

発見･知見･想見 夢釧路
平成１９年１２月 例会報告【執行部例会】

『 忘年例会 』題 目

開催日時 平成１９年１２月８日(土曜日)午後６時３０分

開催場所 釧路キャッスルホテル

出 席 者 第１部会 5名 第２部会14名
第３部会 7名 第４部会 8名 出席者34名(全54名) 出席率62.9%

【 １２月例会報告 】～ 忘年例会 ～

第４５期会長 福田 紀幸[ 信条唱和 ]

[ 会長挨拶 ]
釧路あすなろクラブ４５期が会員の皆様のご協力で、無事終わろうと

しています。公私共に忙しい中で準備された各部会発表も、それぞれ
に練り上げられた大変素晴らしい内容だったと思いますし、それと共
に、この一年間の活動を通じて会員相互の親睦がより一層深まったと
すれば、それに勝る事は無いとも思っております。
一年間の会員各位のご協力に感謝致します。有り難うございました。

第４５期会長 福田 紀幸

※佐藤副会長の音頭による乾杯で宴会が始まり、続いて、釧路市長
で有る伊東良孝会員から、今年４５周年を迎えた釧路あすなろク
ラブの活動が各方面で好反響を得ている事を、喜ばしく思ってい
る旨のご挨拶を頂きました。

その後、料理とお酒を堪能しながらそこここで歓談が繰り広げら
れ、またテーブル対抗ゲームや全員参加のゲームに一喜一憂しな
がら、楽しい時を過ごしました。

終了間際のため、それなりに出来上がってる方もいらっしゃいます。～集合写真～

郷土を愛し
仕事に徹し
人 と 和 す

乾杯！！ 始まっちゃうといつも通り。 やっぱりいつも通りです。

変なおやぢ達？いえ一応ゲームです。 む..むづかしいです。 反射神経と知識が試されます。

恒例となった「明日がある、あすなろバージョン」合唱の後、宮崎副会長の締めの挨拶と
三本締めで、楽しかった忘年例会が終了しました。

明日があるあすなろバージョン大合唱♪ 最後は三本締めでお開き 。．．．

宮崎副会長の

締めの挨拶

＊ＨＰにも写真を掲載しますのでご覧下さい。

[ 入会報告 ]
近藤 義男さんが再入会されました。 勤務先 太平洋美装株式会社

[ 休会・退会報告 ]
第四部会の石田 哲拓さんが休会されます。[ 休 会 ]

第一部会の坂東 勉さん 茂木 晃一さん[ 退 会 ]
第二部会の斉藤 澄子さん
第四部会の太田 茂樹さん 渡辺 教浩さん 別井 栄治さん が退会されます。

[ 事務局連絡 ]
１．１月例会でカレンダー配布を予定しております。現在お使いのカレンダーケースは再利用

して頂きますので、大掃除等で廃棄されない様宜しくお願い致します。
http://www.marukoo.com/as/index.html２．ＨＰに会報・例会資料等順次掲載中です。

【 】平成２０年１月例会のお知らせ

『 第４６期定期総会 『 懇親会 』題 目 ： 』
平成２０年１月１９日(土曜日) 午後６時日 時 ：

釧路キャッスルホテル場 所 ：

※お酒が出ます。飲酒される方は、お車でのお越しをご遠慮下さい！！
同封の葉書による連絡 (１/９必着)※出席欠席にかかわらず をお願い致します！、

、 。 、 。 『 』 『 』 。 （ ）一年間執行部に参加させて頂き 役員の方々は元より会員の皆様にも色々とご迷惑をお掛けした事深謝致します と共に 私自身として実に多くの得難い経験と気付きを得られた事にとても感謝しております 特に ２時過ぎのバーボンはサスガに翌日に響く！ しかぁ～し！！ 焼酎の水割りで仕上げにウコンの力が有れば４時過ぎ迄でも何とかなる！？ 事を教えてくれたＮ事務局長にはどれだけ感謝しても足りません m(__)m これらの経験は今後の人生にきっと役立つ.....かなぁ？(^^ゞ.... 谷


